

“El imperialismo ha muerto”, afirma Morrison en los Comunes

Inglaterra desea a todo trance un acuerdo amistoso con el Gobierno de Teherán

LONDRES, 21.—El secretario del Foreign Office, Morrison, ha declarado en los Comunes que el Gobierno británico no desea que se realice la evacuación de los campos petrolíferos de Persia.

«Claramente—agregó—no estamos buscando la evacuación de los campos petrolíferos. Es nuestro deseo que los oficiales y técnicos de la Anglo-Iranian Oil Company permanezcan allí. Vigilamos día por día la situación y haremos todo lo que podamos para proteger las vidas británicas. Tenemos el más vivo deseo de que la empresa continúe su valiosa existencia, en beneficio del mundo en su conjunto».

Morrison dijo que Gran Bretaña no disputaba el ejercicio por parte de Persia de ningún derecho soberano que pueda ejercer legítimamente. «Mantenemos, sin embargo, que la acción que, al parecer, piensa adoptar el primer ministro persa contra la Compañía no es el ejercicio legítimo de estos derechos. No es la nacionalización; es la desposesión».

Agregó que si el Gobierno persa tenía algún agravio contra la Compañía, debió buscar un arbitraje. «Seguimos dispuestos a discutir todos los puntos plena y amistosamente».

Afirmó que Gran Bretaña ha tratado siempre de elevar el nivel de vida en el Oriente Medio. Mossadeq, primer ministro persa—proalguió—, «no es un socialista ni nada parecido. Es un reaccionario. Pertenece a una clase acomodada, mantenido por el pueblo trabajador de este país. El Gobierno, al que se supone gastaba para reformas sociales los ingresos de la compañía petrolífera, no lo hacía así en gran parte. Pudiera ser que el doctor Mossadeq haya

sembrado vientos y recoja la tempestad comunista».

Dirigiéndose a la oposición, advirtió que el imperialismo ha muerto y no es época de colonizar países.—EFE.

Derrumbamiento que sería funesto

El Estado persa podrá sufrir un derrumbamiento si se cierran sus campos petrolíferos, en cuyo caso es posible que el Irán caiga en manos de los comunistas, afirmó el dirigente conservador Eden.

Subrayó que la Marina inglesa depende del petróleo iraní, que la mitad del combustible empleado por las fuerzas aéreas de la Europa occidental procede de la refinería de Abadán y que se vendría abajo todo el programa de rearme si se suspendiera el suministro de petróleo.

«Pero lo más grave de todo—señaló—sería el efecto que tal situación provocaría en el Irán. Si por cualquier motivo se cierra aquella refinería, el Gobierno iraní ya no recibiría los ingresos que ha venido percibiendo. Entonces, no veo la forma de salvar del derrumbamiento económico al Irán y, así seguramente, al Estado iraní. Este—agregó—caería en manos del partido Tude, de matiz comunista, que está esperando tranquilamente poder hacerse cargo del control del país a la primera oportunidad.»—EFE.

Nota del Foreign Office

LONDRES, 21.—Un portavoz del Foreign Office ha facilitado una nota a los corresponsales extranjeros en la conferencia de prensa de mediodía de hoy que dice: «A pesar de haber sido rechazada nuestra constructiva oferta tenemos el más vivo interés en evitar todo lo que pudiera empeorar la situación de Persia. Ha



EL DIARIO DE AVILA



Año LV. Núm. 16.155

Precio: 70 céntimos

Viernes 22 de junio de 1951

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Un hermano de S. A. I. el Jafra, en Madrid, visita al director general de Marruecos y Colonias

MADRID.—En avión y procedente de Tetuán, ha llegado esta mañana, al aeropuerto de Barajas, el hermano de Su Alteza Imperial siendo recibido por varias personalidades. A mediodía, visitó al director general de Marruecos y Colonias, coronel, señor Díaz de Vilegas.

Los comunistas abandonan la ciudad de Kaeson, último baluarte rojo de Corea del Sur

Alemania y Japón, han sido admitidas en la UNESCO, contra los votos de Israel y Filipinas

Sale para Londres la delegación inglesa que marchó a Teherán

TEHERAN.—Esta mañana, han salido con dirección a Lon-

dras, por vía aérea, todos los miembros de la delegación británica que, días pasados, llegó a esta ciudad, con objeto de tratar de llegar a un acuerdo con el Gobierno persa, sobre la disputa referente a la nacionalización del petróleo; y los cuales regresan a su país, después de fracasar en sus gestiones.

blieve ligeramente, en los Pirineos

BARCELONA.—Según los datos recogidos en el Observatorio Meteorológico, durante las últimas veinticuatro horas, ha llovido ligeramente en los Pirineos, habiéndose registrado una proporción de trece litros de agua, por metro cuadrado, en la Bonagua, y de seis a doce, en otros puntos.—(Cifra).

Nuestro ministro del Aire en Norteamérica

SAN FRANCISCO, 21.—Anoche fué ofrecida una cena al ministro del Aire, general Gallarza, a la que asistieron los generales Rush, Berry y Morgan y altos jefes de las Fuerzas Aéreas americanas acompañados de sus esposas. A la cena asistió también el cónsul de España, señor Jorro, y el personal del Consulado español.—EFE.

Hacia Los Angeles

SAN FRANCISCO, 21.—Ha salido para Los Angeles en avión el ministro del Aire general Gallarza, que fué despedido en el aeropuerto por altos jefes de las Fuerzas Aéreas norteamericanas y por el personal del Consulado español, al frente del cual se encontraba el cónsul de España.—EFE.

Los rojos abandonan la última ciudad en su poder, de Corea del Sur

FRENTE DE COREA.—Según el comunicado oficial, del Cuartel General de las Naciones Unidas, correspondiente a la mañana de hoy, viernes, en los frentes occidental y centro-occidental, las tropas aliadas, han llevado a cabo algunos avances, frente a

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ayer ha habido tormentas en el Centro, cuenca del Duero y del Ebro. En el resto de España, buen tiempo.

Tiempo probable.—Disminución de la inestabilidad y de la nubosidad en el Centro. Probables tormentas aisladas en la Ibérica y Pirineos orientales. Aumento de la nubosidad en el Noroeste. Continuación del buen tiempo en el resto.

La corrida de Beneficencia en Madrid

Celebróse ayer con un lleno absoluto y con asistencia del Caudillo. Actuaron Pepe Luis Vázquez, Aparicio y Litri. Este obtuvo un resonante triunfo, cortando las orejas de sus dos toros.

resistencia moderada del enemigo, durante las últimas veinticuatro horas. En el sector centro-oriental, fueron rechazados algunos ataques rojos de tanteo.

Este mañana, los comunistas chinos, han abandonado la ciudad de Kaeson último baluarte que permanecía en poder de los rojos, enclavado en Corea del Sur. (Continúa en 4.ª página)



El excelentísimo señor

Don Nicasio Velayos y Velayos

ABOGADO

Ex Ministro, Ex Diputado a Cortes, Ex Diputado Provincial, Ex Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Avila

Ha fallecido en el día de ayer. A los 74 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su desconsolada esposa excelentísima señora doña Luisa García Prieto; hijos don Jesús, doña María Luisa, don José, doña Ana María, don Rafael, doña Margarita y doña Carmen; hijos políticos doña María Anechina Enseñat, don Ignacio Hidalgo Larrarte, doña Teresa Alonso Aparicio, don Fernando del Castillo Isarch, doña Irene Genover Monroset y don Isaac Delgado San Román; hermanas doña Luisa y doña María; hermanos políticos don Benjamín Caro, doña Felisa García y doña Esperanza Rico; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de entierro que tendrá lugar mañana sábado, día 23, a las once, en la iglesia parroquial de San Pedro, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Avila, 22 de junio de 1951

El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de hoy.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Vida económica nacional

El problema de las amortizaciones

Desde hace mucho tiempo, de vez en cuando, nos permitimos molestar a nuestros lectores recordándoles que existe este problema de las amortizaciones.

A decir verdad, no es necesario que se le recordemos. Quien más quien menos, desde el más encopetado empresario al más modesto, todos tienen sobre sí este calvario de las amortizaciones, representado por la enorme diferencia que en valores oro representa lo que la ley de utilidades permite amortizar como beneficio deducible del sistema impositivo y lo que realmente todo empresario tiene que amortizar para poder pagar los bienes de reposición de su activo industrial.

El problema de las amortizaciones, en el fondo, no es más que una faceta del problema, mucho más profundo, de los balances; cuyas cifras nunca sabemos si son de moneda escritural, moneda de oro o de otra cualquiera. De lo que nadie tiene duda es de que a unos capitales que en sus prístinos momentos fueron auténticos capitales de pesetas oro y más tarde, en sus ampliaciones, ya de menos oro pero siempre de moneda con mucho más valor adquisitivo que el actual, se le están dando unos dividendos, todavía raquíuticos, pero eso sí, medidos en una peseta papel cuyo poder de compra se encuentra tremendamente reducido.

Claro está, resolver el problema de las amortizaciones implicaría también, revalorizar los balances. Esto es lo mismo que decir que íbamos a resolver de una vez la ecuación precios-jornales, consiguiendo el pareamiento de ambos. Pero no nos hacemos ilusiones. Y esa serie de gravísimos problemas, que tanto daño están haciendo a la osamenta de nuestra economía de la empresa, seguirán en el ambiente durante muchos años, porque no vemos que por ahora se llegue a dar solución a ese difícil embrollo de la moneda con valor día a día deslizando en relación con el oro.

Pudiera suceder, sin embargo, que algo se fuera arreglando. Nosotros creímos siempre que iba a resultar difícil conseguir que las empresas eléctricas cobraran el recargo por producción térmica. Pues no. Fue facilísimo resolver este problema.

Pudiera suceder que ahora pasara cosa parecida. Recientemente una empresa en la que el I. N. I. se encuentra muy interesado y que es totalmente empresa estatal, ha cerrado un ejercicio magnífico: Sus ganancias, fruto, es justo, decirlo de una excelente organización y de un buen servicio, han representado una cifra crecida de pesetas. Pues en la Junta de accionistas no se ha celebrado con la intensidad que era justo se hiciera este éxito de explotación, en lo técnico y en lo administrativo. Las alegrías se han convertido en congojas. Porque ha surgido el problema de las amortizaciones. Y se ha encontrado que si se quiere jugar contablemente con toda honradez ese sistema de asegurar la reposición del activo mediante amortizaciones anuales tiene que olvidarse de que ha ganado tantos millones. Porque por muchos que haya ganado, con un solo siniestro que en su material sufra —si no encuentra quien le asegure esa parte de su activo— todos los millones, por muchos que hayan sido, casi una treintena, no servirán para nada, porque no tendrán potencia suficiente para reponer uno solo de sus instrumentos de trabajo.

Eso ¿qué quiere decir? Que también en las empresas del Estado surge el problema de las amortizaciones. Y la necesidad de cobrar los servicios en forma tal que se puedan cubrir las amortizaciones. Que ahora no se cubren. — A. I. Arco.

Los guerrilleros chinos luchan valientemente contra los comunistas

Los comunistas chinos hacen continuos llamamientos a la población para que colabore con las autoridades en la tarea de liquidar a los adversarios del régimen actual. Afirman los periódicos que los guerrilleros, los agentes secretos y otros adversarios del régimen, encuadrados genéricamente bajo la denominación de contrarrevolucionarios, son todavía muy activos pese a las represiones sangrientas realizadas y causan enormes daños a las propiedades del Gobierno. «Estos contrarrevolucionarios—no se cansa de pedir la oficial prensa—deben ser exterminados sin piedad».

Las nuevas demandas comunistas que piden más sangre aún de la derramada, se producen tras las ejecuciones sumarias y espectaculares de millares de compatriotas, fusilados públicamente después de histéricas sesiones de los llamados «tribunales» populares. Las notas oficiales y las informaciones de los periódicos reconocen la existencia y actividad de importantes núcleos adversos muy activos y entusiastas, integrados por partes notables de la población y que no pueden considerarse como simples bandas de desesperados.

El diario de Pekín «Jen Min Jin Pao», citando unos pocos casos, informó recientemente de los siguientes, entre otros: «Grupos de revolucionarios envenenaron los pozos de agua en la provincia de Yunan, causando la muerte de 600 personas; otros provocaron por el mismo medio la muerte de 3.000 en la provincia Norte de Szachuan y semejantes actividades han sido apreciadas en varias regiones del Nordeste, Este de China, Sur y otras regiones; otra banda de contrarrevolucionarios destruyó un edificio oficial en Schezuan del Este, causando la muerte de cinco jefes comunistas y otras personas que se hallaban reunidas en su interior; grupos de incendiarios prendie-

ron fuego a la ciudad de Linlin, en Hunan, y fueron descubiertos cuando trataban de destruir del mismo modo Chiyang, en la misma provincia; otros grupos incendiaron el dormitorio de los obreros de una fábrica de Sitsihar, en Manchuria, mientras otros incendiaron un grupo de docientas casas en Paensu, en Smenai. La lista continúa con otros ejemplos de asesinatos e incendios». Otros periódicos enriquecen la actividad terrorista de los contrarrevolucionarios con voladuras de depósitos de municiones, asalto de cárceles con la consiguiente liberación de prisioneros, motines populares y, sobre todo, formación de dos ejércitos clandestinos en la provincia de Chinghai. Según su propia confesión, los comunistas parecen conceder cierta importancia a la oposición levantada contra el régimen chino actual, reconociendo que es numéricamente fuerte.

El periódico de Shanghai «Gie fang Kihbae» del 7 de mayo pasa-

do, informó que en la provincia de Faken, solamente 1.000 «bandidos» habían sido «aniquilados» en un período de veinte meses. El director del Servicio de Seguridad Pública en Ankiung, citado por dicho periódico, afirmó que sus hombres habían exterminado 7.500 «bandidos» en un período de un año.

Estas informaciones coinciden en cierto aspecto con las provincias de fuentes no comunistas que señalan una intensa actividad de los guerrilleros en la voladura de puentes, edificios y asaltos a los almacenes de suministros del Gobierno. Pero, sin embargo, como reconocen las mismas autoridades nacionalistas, no hay posibilidad de que estos grupos, activos pero dispersos y desorganizados, puedan, en un futuro previsible, armarse eficientemente y organizarse adecuadamente para constituir una auténtica y grave amenaza contra el régimen rojo.

Un gran incendio en Barcelona

Numerosas familias se quedan sin hogar

BARCELONA, 21.—Hasta las cuatro de la madrugada no fué dominado el incendio de anoche en la calle Massaders, que ha ocasionado graves daños en tres edificios y dejado sin hogar a numerosas familias que los habitaban.

De madrugada fué denunciada en el Ayuntamiento la desaparición de unos novios, que la familia temía hubiesen perecido en el siniestro, puesto que fueron a unos almacenes para comprar fuegos de artificio y no habían regresado a su hogar. Inmediatamente, los bomberos, auxiliados por elementos de la Cruz Roja, iniciaron la búsqueda entre los escombros de los inmuebles, y a las nueve de esta mañana encontraron el cuerpo de un hombre carbonizado, que resultó ser el de Miguel Agustament Valls, de treinta y cinco años, domiciliado en la calle Deu de la Creu. Continúan los trabajos para el rescate del otro cadáver.

Se ha sabido que Agustament, con su novia, Rosa Cartaxá, de treinta y dos años de edad, vecina de la rambla de Pueblo Nuevo, fué a los indicados almacenes a comprar los referidos fuegos de artificio, para celebrar con una verbena en familia su despedida de solteros, puesto que debían contraer matrimonio el día de San Juan. Primeramente compraron una lámpara, y luego fueron en busca de los artículos protécnicos. El no haber regresado a sus respectivos domicilios determinó en sus familias una alarma justificada.—(Cifra.)

Rechazados por un canónigo, dos ladrones huyen

BARCELONA, 21.—Dos individuos se presentaron en casa del canónigo don Luis Despujol Ricart, domiciliado en la calle de Bailén, 118, y con el pretexto de mostrarle unas antigüedades a las que el canónigo es muy aficionado, intentaron robar en el piso que ocupaba, pero al hacerles frente el señor Despujol, los ladrones huyeron, sin haber conseguido su propósito. Por las señas que de ellos se tienen, se cree que son los mismos que se presentaron también en la calle Casanova, 97, en casa del joyero señor Miluisa Insa.—(Cifra.)

Detención de una banda de malhechores que se fingían agentes

BARCELONA, 21.—Agentes de la comisaría del distrito de Atrazanas han detenido a Juan Tarazona, José Martín Marín, Gabriel Benvisar, Vicente Rodríguez Sánchez, Fernando Zamora Martínez, Vicente Martínez Caro, Ramón Pascuet, Lorenzo Mena Vidal, Salvador Serrano y Vicente Parreras, miembros de una banda que desde hace algún tiempo se dedicaba a cometer robos en establecimientos y fábricas. Algunos de estos delitos los cometieron fingiéndose agentes de Policía e inspectores de Abastos. La detención se practicó cuando planeaban el robo a un pagador de una fábrica de ladrillos de Hospital.—(Cifra.)

MAQUINARIA

vinícola y olícola moderna perfeccionada. Material para bodegas. M ARODAN Y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones AVILES, Larreta, 8

reacción han perdido la vida al estrellarse sus aparatos después de un vuelo que presencié Winston Churchill, en concepto de comodoro del Aire, en una base aérea inglesa. Dos de los aviones chocaron entre sí cuando Churchill se había ausentado ya, y el tercero cayó, a los diez minutos del primer accidente, sobre una casa situada en un extremo del aeródromo...

El oro fabricado sale al precio de una barra de pan

Declaraciones del inventor señor Quetlas, coadjutor de San Lorenzo de El Escorial

EL ESCORIAL.—La noticia de que el coadjutor de San Lorenzo de El Escorial, don Miguel Quetlas Pujol, y el técnico radioelectricista, don Blas Millanes García, han encontrado un procedimiento para obtener oro y otros metales, como plata y cobre, ha suscitado un movimiento de vivo interés en aquella población.

Ahora se sabe que el conocido industrial don Francisco Montes, dueño de una línea de autobuses en Madrid, ha declarado que facilitó a los dos investigadores una pequeña habitación dentro de sus garajes, en la que aquellos instalaron la complicada maquinaria de su laboratorio. Afirmó también que él había visto cómo introducían piedras en unos crisoles y obtenían unas gotas metálicas, al parecer de oro y de cobre. Según el señor Montes, muchos de los aparatos, aun sin estar en marcha, producen fuertes descargas eléctricas si son tocados.

Personalidad de los inventores

Según los informes del vecindario, los dos investigadores son personas serias, merecedoras de general consideración. El señor Quetlas vive en El Escorial desde hace unos dos años y dedica todo el tiempo que le dejan libre sus quehaceres sacerdotales a la investigación. Posee numerosas curiosidades históricas y es muy aficionado a la numismática, rama en la que parece ser un competente especialista. Tiene unos cuarenta años de edad, es hombre de gran simpatía personal y las gentes dicen que se trata de un hombre muy rico.

En cuanto al señor Millanes, es cuñado del coadjutor, y mallorquín, como él. Se cree que no reside habitualmente allí, sino que va con frecuencia y pasa temporadas, en las que sale muy poco y se dedica intensamente a las investigaciones, cuyo resultado ha sido publicado ahora.

Confirmación de la noticia

El coadjutor don Miguel Quetlas, a las 5,45 y 7 de la tarde respectivamente.

El campeonato provincial organizado por Educación y Descanso se reanuda el próximo jueves a las siete y media de la tarde, en partido único de semifinales, interviniendo ya los equipos de la provincia.

las dijo ayer a un periodista que él y el señor Millanes han conseguido formular dos procedimientos técnicos distintos: uno, consiste en obtener una aleación de plata, cobre, zinc, etc., partiendo de un mineral que, según análisis de laboratorios oficiales, no daba ningún elemento metálico; el otro sistema, que es el que ha suscitado tanta curiosidad, permite la obtención de oro, partiendo del mineral anterior y combinándolo con otro que sí contiene elemento metálico.

A la pregunta de si este procedimiento es costoso, el señor Quetlas ha dicho que, mientras el sistema descubierto hace años por un profesor norteamericano para obtener oro del mercurio resultaba carísimo, el método actual hace que sea posible fabricar bastante oro a un precio no superior al de una barra de pan.

Agregó el investigador que ha tardado varios años en llegar a este satisfactorio resultado, y que, dadas las esperanzadoras perspectivas que ofrece el invento, él y su cuñado piensan proseguir sus experimentos. Su pensamiento siempre, según sus palabras, no es otro que el de poder ayudar a levantar la economía nacional, lo que parece posible, ya que con pequeñas cantidades de mineral ha logrado ya resultados satisfactorios y ventajosos.

GOSAS QUE PASAN

Pollomielitis

Se ha declarado una grave epidemia de poliomielitis en Méjico, especialmente en la capital y en los alrededores. De los 376 casos registrados en la nación, 300 corresponden a Méjico. Las autoridades sanitarias han adoptado medidas urgentes para evitar los focos de infección. Se ha prohibido a los niños que asistan a lugares concurridos, y es posible que se ordene el cierre de las escuelas...

Choque ferroviario

Once personas resultaron muertas y otras diecinueve heridas a consecuencia del choque ocurrido entre una locomotora y un tren de pasajeros en la estación de Choiki, a 400 kilómetros al noroeste de Karachi, Pakistán...

Se ausentó el comodoro...

Los pilotos de tres aviones a



El domingo dos extraordinarios partidos

El domingo tendrá lugar la clausura de la temporada de fútbol, por lo que a nuestro equipo titular se refiere, y por cierto que será sumamente interesante esta última sesión. Dos partidos tendrán lugar, el primero entre el conjunto juvenil del «Plus Ultra», que tan destacada actuación ha tenido en el torneo de esta clase celebrado hace poco tiempo, que contendrá con una selección juvenil de nuestra ciudad, en tiempos de media hora, como es reglamentario en esta clase de equipos, y a continuación el segundo division «A. D. Plus Ultra» disputará con el Avila el partido correspondiente al Torneo Marconi, en cuya clasificación aparece en primer lugar nuestro equipo, que con ganar el encuentro le será suficiente para adjudicarse el trofeo en juego.

Esperamos, por ello, que nuestros chicos pongan en la pelea todo su buen juego y entusiasmo no sólo por la valía del contrario, sino por hacer el supremo esfuerzo que les ponga en posesión del premio y cerrar con un triunfo la brillante temporada que han realizado. ¡Lástima grande es que por falta de recursos económicos tengamos que desprendernos de

tan excelentes muchachos, en todos los órdenes, como son quienes en esta temporada han defendido nuestros colores!, pero... así son las cosas.

Es de suponer que todo buen aficionado acuda el domingo a San Antonio, tanto para presenciar dos emocionantes partidos como para ofrecer al Avila una despedida cordial en el aplauso con que debe recibirle al salir al terreno y también para animarle con su calor a obtener la victoria.

El Avila celebra en este día el de «Ayuda al Club», pues no había hecho durante la presente temporada más que medio día del Club, cuando ha habido conjuntos que le han repetido completo dos o tres veces, y espera que esta aynda sea efectiva y que todos los socios correspondan, es decir todos los «socios buenos» ya que los que se dan de alta en septiembre y causan baja en abril, ¡nosos ya desertaron! La situación del Club es crítica y necesita el apoyo de todos para no desaparecer y cumple advertir a aquellos que ante estas aseveraciones, piensan —¡Todos los años dicen lo mismo y luego todo se arregla!— que ahora, desgraciadamente no será así,

Todo el que sienta la afición al fútbol y tenga algo de interés por el Avila y sobre todo si es socio, debe ir pensando serenamente en lo que antecede, para que a primeros de julio, cuando tenga lugar la Junta General que piensa convocarse y a la que se invitará a todo aficionado, aun cuando no figure afeitado, pueda llevar estudiada y sopesada su posición ante el grave problema que ha de plantearse. Que no piense nadie en milagros y si en nuestras propias fuerzas.

Este pesimismo es reflejo fiel de la situación y es exponente de la forma en que la ven los mismos directivos y aficionados que han sacrificado mucho por el Avila, por ello que cada uno medite para cuando llegue la hora de hablar, pues si existe solución hemos de buscarla entre todos.

Los precios fijados para este partido, para el público, son los que han venido rigiendo últimamente y para los socios se señalan los siguientes: Socios de número, protectores y cuota anticipada: 5 pesetas. Femeninos e infantiles 2. Especiales, 4 pesetas. La hora de comenzar será la de

V Centenario de los Reyes Católicos

El profesor don Jorge Jordana Fuentes disertará mañana sobre "El Reinado de los Reyes Católicos"

Mañana día 23, sábado, tiene anunciada su participación en el Ciclo de Conferencias, organizadas por el Departamento de Seminarios de la Jefatura del Movimiento, bajo los auspicios del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, el distinguido miembro del profesorado de la Universidad de Madrid, don Jorge Jordana Fuentes, del Instituto de Estudios Políticos, que tratará un interesante aspecto del «Reinado de nuestra eximia Infanta de Madrigal y su augusto esposo, en la magna obra de la Unificación Hispana».

El acto se celebrará en el salón del nuevo edificio del Asocio. Comenzará a las ocho y media de la tarde y la entrada será pública.

El excelentísimo señor don Nicasio Velayos y Velayos ha muerto

Una muy breve dolencia cuya peligrosidad extremada vió pronto la ciencia médica y cuyos funestos resultados no la fué posible atajar, ha llevado a su cuerpo a la tumba y su alma a la Eternidad. Antes de entregar su alma al Creador, el señor Velayos recibió con pleno conocimiento y singular afecto al Señor. La mayor satisfacción que seguramente ha dado en vida a su respetable esposa y amantes hijos. El honorable difunto fué una figura muy destacada en el Foro y en la política y con esto queda dibujada su doble personalidad. Desde muy joven, terminada la carrera de Derecho a los 24 años, empezó a practicarla en la Audiencia de Avila y desde esa fecha hasta el presente no ha cesado en sus tareas profesionales, reclamado por los innumerables amigos con que contaba en nuestra tierra. Con bríos de joven, claridad grande de entendimiento y mucha competencia, actuó hasta el último momento en los estrados. Amaba de corazón su digna profesión y tal vez por esto sus compañeros del Ilustre Colegio de Abogados le eligieron por su decano. A lo largo de su dilatada vida forense obtuvo éxitos de gran importancia.

Dedicóse también a la política; habiendo sido diputado provin-

cial. Lo que más resalta de ella, como cosa que mucho enaltece su memoria, fué su actuación posterior cuando la República última se hizo dueña desgraciadamente de los destinos de España. En unión de honrados políticos de Avila luchó denodada y meritoriamente, como diputado a Cor-



tes, contra la maldad que mandaba en aquel régimen de triste recordación. Afiliado al patriótico grupo agrario que capitaneaba el inolvidable señor Martínez de Velasco —asesinado en 1936 por los rojos— logró entrar en la fortaleza republicana para desde ella, como ministro de Agricultura, frustrar en lo posible la labor sectaria de desespañolizar a nuestra Patria. Desde este alto cargo protegió también los intereses de nuestra provincia.

EL DIARIO DE AVILA, se asocia muy sinceramente al duelo general que su muerte ha producido; significando el pésame a su distinguida familia, singularmente a su excelentísima esposa e hijos.

El traslado de sus restos mortales al cementerio en la tarde de hoy ha constituido una imponente manifestación de sentimiento. Descansen en paz.

Medias "NYLON"
A PLAZOS SIN AUMENTO.
GUTIERREZ. Isaac Peral, 11

SE VENDE automóvil marca «Adler» 8 H. P., muy buen estado. Agencia Duque, Avila.

SE ADMITEN 160 vacas a pastar en Campo Azálvoro, dehesa de Pascual Domingo, precios económicos. Para tratar, con Daniel Martín, dehesa de «El Sapo».

MECANICOS
Hagase Vd. Maestro de Taller Diplomado en Motores de Explosión y Diesel, últimos modelos. Aprende a regular una bomba inyectora, a conocer los distintos metales y su aplicación, a templear de manera moderna los aceros por medio de mixtura grasas, de glicerina, del cloruro de litio, del mercurio, el temple eléctrico, el temple del cobre, del aluminio. Aprende el temple y la cementación moderna.
ENSEÑANZA Y COLOCACION A LA VEZ
INFORMACION GRATUITA EN
INSTITUTO AMERICANO
Apartado 12176 MADRID

Los congresistas de la Academia Ibero-Americana Postal en Avila

Fueron obsequiados con un vino de honor en el Ayuntamiento

Esta mañana llegaron procedentes de Madrid los miembros del Congreso de la Academia Ibero-Americana de Historia Postal. Fueron recibidos por el jefe de la Oficina de Información de la Dirección General de Turismo, don José Roldán Yanguas y el administrador principal de Correos, don Guillermo Neiras. Después de visitar la Basílica de San Vicente y la Catedral se trasladaron al Ayuntamiento, en cuyo salón de actos fueron saludados por el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don David Herrero Lozano, excelentísimo señor gobernador militar, don Enrique de Rueda; alcalde de Avila, don José María Martín Sampedro; don Ildefonso San Román, en representación de la Excelentísima Diputación Provincial, y los miembros de la Corporación Municipal, don Pedro Arévalo, don Vicente Jiménez y don José María Santero Errasit.

Les dió la bienvenida en nombre de la Ciudad el alcalde, haciendo gala de la hospitalidad de

nuestra tierra, cuna de Isabel la Católica, promotora de la unión hispanoamericana, siendo muy aplaudido su elocuente discurso.

Contestó uno de los más destacados miembros del Congreso en términos de emocionada gratitud, relatando una simpática anécdota de la Santa de Avila en relación con la actividad de los correos en su tiempo.

A continuación fueron obsequiados con un vino de honor, servido con característico esmero por «Piquío».

Entre los ilustres visitantes figuraban el embajador de la República Dominicana, excelentísimo señor don Elias Brache; el director general de Enseñanza Unversitaria, ilustrísimo señor don Cayetano Alcázar; primer secretario de la Embajada de la República Dominicana, don Nelson W. Mejía; comisario general de Honduras, don Juan O. Ozaña, y miembros de la Academia Ibero-Americana de Historia Postal.

Terminado el acto del Excelentísimo Ayuntamiento partieron para la ciudad de Arévalo, donde tendrán lugar esta tarde diversos actos conmemorativos del Centenario de Isabel la Católica.

EXAMENES BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Premio Hernando

En los exámenes de la carrera de Medicina que cursa en la Facultad de Madrid, el aventajado estudiante abulense don Enrique Ramos Sánchez, hijo del industrial relojero del mismo nombre, ha obtenido las máximas calificaciones y, en sentido opuesto, el codiciado premio instituido por el ilustre profesor Hernando.

Nuestra enhorabuena cordial a este estudiante honor de la juventud de Avila.

Examen de Estado

Con el Examen de Estado celebrado en Salamanca han terminado su Bachillerato las estudiantes alumnas del Colegio de la Purísima Concepción (Las Nieves) de esta capital, Saturnina Aparicio, con calificación de notable, y Mercedes Calleja, con aprobado. Nuestra enhorabuena.

Ingreso en la Academia General Militar

Ha ingresado en la Academia General de Ejército como alumno y dentro de una muy destacada puntuación, el joven abulense don Alfredo García García, hijo de la distinguida profesora de la Escuela del Magisterio de esta capital, doña Carmen García Resina, viuda de García Constante, habiendo sido objeto de toda clase de felicitaciones y enhorabuenas, tanto el nuevo alumno, como su madre, la señora García Resina.

—Con brillante calificación, ha efectuado su ingreso, en la Academia General Militar, de Zaragoza, el aplicado joven, Manuel López Muñoz, hijo del depositario de la Excma. Diputación Provincial, don Fermín. Nuestra enhorabuena.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:
Defunciones: Cesáreo de Juan Sánchez, de 47 años, en Dehesa de Aldagordillo; Nicasio Velayos y Velayos, de 74 años, en San Miguel, 6.

SE VENDEN puertas carreteras, puertas y ventanas. Razón: M. Carramolino, 20 pral.

SE ALQUILAN habitaciones con derecho a cocina y cuarto de baño, en Isaac Peral, 18.

Programa de las obras que ejecutará el día 22 de junio en la Plaza de Santa Teresa, a las nueve y cuarto de la noche.
Primera parte.—«Un cordial saludo», pasodoble, J. Teixidor; «Tu alma», bolero y «Amor mensajero», slow, J. Fernández; «La Chulapona», schottis y mazurka, Moreno Torroba.
Segunda parte.—«Saluquia», danza árabe, R. Franco; «Las aviadoras»; selección, Alonso y Belda; «Bullanguero» y «Rondas nordestinas», vals y pasodoble pot-purri, J. Teixidor.
El director, Lucio Navarro.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—8 y 11, «Lenda prohibida» (3).

Teatro Principal.—8 y 11, «El Doncel y la Reina» (2).

Moralidad: (1) Todos, incluso niños.—2) Jóvenes.—3) Mayores.—3 R) Mayores, con repares.—4) Gravemente peligrosas)

Rezos de Sociedad

La Cruz de San Hermenegildo a un oficial de Defensa Química

Le ha sido concedida la Cruz de San Hermenegildo, pensionada, por su larga permanencia en el Ejército, al oficial del Regimiento de Defensa Química, don Arturo Herrero, quien con este motivo ha sido felicitudísimo.

Adoración Nocturna

En la noche del 23 al 24, celebrará la vigilia ordinaria del mes, el turno de la Immaculada.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:
Máxima, 21,3.
Mínima, 9,0.

Del momento (seis y media de la tarde), 19 0

Viento, Noroeste, 40 kilómetros por hora.

ALQUILO piso amueblado 4 o 6 camas, baño. Razón: Zapatería Hernández, Caballero 5.

La serenidad y decisión de un empleado ferroviario evita un choque de trenes en la estación de Gómez-Narro

Del tren de mercancías, B. O. 6, con dirección a Madrid, a las doce y veinticinco horas de esta noche después de pasar la estación de Gómez Narro, al llegar al kilómetro 195/600, de la línea general ferroviaria Madrid Irún, se cortaron treinta y cuatro vagones por el que hacía el sexto lugar por cabeza del convoy, con 626 toneladas, emprendiendo vertiginoso retroceso, esta vez, con dirección a la citada estación, como consecuencia de la pronunciada zampa en dicho sector de la vía existente.

El jefe de servicio, en dicha estación de Gómez Narro, don Alejandro Herrero, que se hallaba en el andén de la misma, para dar paso al tren número 7, Sud Expreso de Madrid a Irún-Hendaya, al observar que por la otra vía se precipitaban a gran velocidad, los mencionados vagones separados, conscientemente de la enorme catástrofe que se podía producir, puesto que por la misma vía y en sentido contrario, estaba a punto de recibirse el tren correo número 86, de viajeros, procedente de Irún, con dirección a Madrid, dando pruebas de una gran serenidad y dominio, inmediatamente saltó a la cabina de agujas y, accionando la correspondiente a los rieles por que se avecinaba el peligro, logró llegar a tiempo de desviar el corte de vagones a la de apartadero, yendo a estrecharse contra el parachoques, con lo que evitó un aparatoso choque con el citado tren de viajeros, que hacía un rato que había salido de la estación de Medina del Campo, y el cual llegaba poco después.

Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias personales, excepto el mozo de cola, del repetido tren, Sergio Valencia, de la residencia de Venta de Baños, que sufrió algunas contusiones, en el pecho, por un fuerte golpe recibido, continuando hasta Avila, para su reconocimiento facultativo.

La meritoria, cuanto acertada actuación del funcionario ferroviario antes citado, está siendo muy elogiada, por todas aquellas personas que han tenido conocimiento del hecho, por lo que ha sido muy felicitado.

Para nuevas inscripciones e informes en Secretariado de Misiones (Bajada a Sonsoles, número 1), de doce a dos, y de ocho a diez de la tarde, todos los días hasta el 26 inclusivo.

CLINICA QUIRURGICA

Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones
 Habitaciones para enfermos operados
 Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
 Paseo Don Carmelo, 14. — AVILA

(Viene de 1.ª página)

Sur. Esta ciudad, fué la primera que cayó en poder del enemigo, al iniciar su última ofensiva llamada de primavera.

Los tanques norteamericanos, han llevado a cabo determinados avances, cincuenta y dos kilómetros, al sur de Seul, sin encontrar resistencia.

Aviones rojos, de fabricación soviética, derribados

FRENTE DE COREA.—Durante la última jornada y, en el transcurso de un combate aéreo, los aviones de las Naciones Unidas, han derribado, en el frente de guerra, otros dos aviones de reacción, y fabricación rusa, «Mig 15» y otros tres más, resultaron averiados.

Truman pide 553 millones de dólares para la defensa aérea de Estados Unidos

WASHINGTON.—El presidente Truman ha solicitado del Congreso norteamericano la concesión de quinientos cincuenta y tres millones de dólares, con destino a la defensa de los Estados Unidos contra los ataques aéreos y bombardeos atómicos.

Alemania y Japón admitidas en la U. N. E. S. G. U.

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS.—Alemania y Japón, acaban de ser admitidas a participar en la U. N. E. S. C. U. Votaron contra la admisión de la primera, la representación de Israel y contra la de Japón, las Filipinas.

Millón y medio de empleados italianos en huelga

ROMA.—Un millón y medio de empleados y funcionarios pú-

Mozos del reemplazo de 1951

¿Queréis cumplir el servicio como especialistas? Diplomaros como RADIOTELEGRAFISTAS en vuestro propio domicilio. Informes gratis. «INSTITUTO AMERICANO». José Antonio, 31. MADRID.

JABON EMPERADOR
¡LAVA BIEN! ¡DURA MUCHO!
FABRICANTE:
APOLINAR DE JUAN

Afuera del Puenle Adaja.—Avila
Publi. «Almanzor»

SE VENDE hotel con llave en mano, a estrenar. Razón: don Segundo Fernández, Plaza de Santa Teresa, 13.

SE VENDEN en Horcajo de las Torres, 45 obradas en 20 fincas rústicas, libres de arrendamiento, y una era, propiedad de Alejandro Villanueva. Para tratar con el mismo, en Plaza Mayor, 15, 3.º, en Valladolid.

VENDO coche rubia furgoneta Morris, 11 HP, toda prueba. Razón: Plaza de Santiago 1.

SE VENDE casa con gran extensión de terreno, rentando 1.500 pesetas mensuales, sitio céntrico. Razón: San Juan de la Cruz, 22. Gestoría VELASCO.

ALQUILO piso amueblado' temporada de verano, en Mercado Grande. Razón: Ferreteria «La Llave».

RELOJES
SUIZOS-A PLAZOS y Contado
18 AÑOS GARANTIA-GRAN FACILIDAD
DE PAGOS-PIDA CATALOGO GRATIS
RELOJERIA HISPANA - APART. 39 - ZAMORA